

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan 68 *Pronominalform 'es'* dalam 27 teks pada *Kursbuch Studio d B2/2* yang terdiri dari 28 *Pronominalform 'es'* berfungsi sebagai *formales Subjekt* untuk kata kerja *geben, gehen, ankommen* dalam kalimat. Kemudian 23 *Pronominalform 'es'* berfungsi sebagai *Prowort* dan 14 *Pronominalform 'es'* sebagai *Korrelat*. *Pronominalform 'es'* sebagai *Prowort* dan *Korrelat* digunakan untuk menghindari pengulangan unsur kalimat dengan kata yang sama, seperti kata benda, frasa dan anak kalimat. Selebihnya terdiri dari 2 *Pronominalform 'es'* sebagai *Platzhalter* dalam kalimat pasif dan 1 *Pronominalform 'es'* sebagai *formales Objekt*. *Pronominalform 'es'* sebagai *Platzhalter* hanya ada 2, karena sebagian besar *Vorfeld* dalam kalimat telah diisi oleh subjek atau adverbial, sedangkan *Pronominalform 'es'* sebagai *formales Objekt* hanya ada 1, karena penggunaan kalimat idiomatik dalam *Kursbuch Studio d B2/2* tidak lazim digunakan.

Keempat fungsi *Pronominalform 'es'* memiliki sifat yang bergantung pada keberadaannya dalam kalimat. Jika *Pronominalform 'es'* tidak dapat dihilangkan dari kalimat, maka *Pronominalform 'es'* bersifat obligatoris, sebaliknya jika *Pronominalform 'es'* dapat dihilangkan dari kalimat maka *Pronominalform 'es'* bersifat fakultatif. *Pronominalform 'es'* yang berfungsi sebagai *Prowort* dan *formales Subjekt und Objekt* memiliki sifat obligatoris, sedangkan *Pronominalform 'es'* yang berfungsi sebagai *Platzhalter* bersifat fakultatif. Adapun sifat

Pronominalform 'es' sebagai *Korrelat* ada yang obligatoris dan ada pula yang fakultatif.

B. Saran

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai materi tambahan dalam pembelajaran sintaksis, khususnya mengenai penggunaan *Pronominalform 'es'* dalam kalimat pada teks-teks *Kursbuch Studio d B2/2*. Dalam penggunaan *Pronominalform 'es'* unsur-unsur dalam kalimat, seperti kata kerja, kata benda, kata sifat dan adverbialia perlu diperhatikan, karena unsur tersebut dapat menentukan fungsi dan sifat yang dimiliki *Pronominalform 'es'* dalam sebuah kalimat.